

PRECIO

En toda la isla.
6 rs. vn**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias nacionales.**

MADRID 28 DE FEBRERO.

De «La Correspondencia de España.»

Esta madrugada hemos recibido la siguiente comunicacion del señor gobernador civil:

«Gobierno civil de la provincia de Madrid.—Secretaría.—Negociado 9.º—Prensa.—Como á pesar de las esplicaciones dadas por mí á los representantes de la prensa periódica en las varias reuniones á que los he convocado, no parece que haya sido bien comprendido el decreto de 29 de enero, he creído conveniente repetir á usted, que las funciones que en el exámen de los periódicos ejerce la seccion de prensa de este gobierno, son puramente officiosas. No existe, por lo tanto, previa censura, y las indicaciones acerca de la posible infraccion de las prevenciones que rigen en materia de imprenta, así como no obligan á los directores de los diarios, tampoco les libran de la responsabilidad en que, por los escritos señalados, ó por otros del número examinado por la seccion, pudieran incurrir.

Es, por consiguiente, ociosa toda gestion que los directores de los periódicos, para librarse de la pena que se les imponga, funden en el exámen de aquellos hecho por la seccion. El término de dos horas que debe mediar entre la presentacion al gobierno de cuatro ejemplares de un diario y su publicacion, sirve, no para garantizar al periódico y darle patente de inculpabilidad, sino para facilitar á la administracion la recogida de aquellas publicaciones que contengan escritos cuya circulacion parezca y sea inconveniente.

Sírvase usted tener presentes las antecedentes aclaraciones para los efectos oportunos.

Dios guarde á usted muchos años.—Madrid 27 febrero de 1875.—J. Elduayen.—Señor director de «La Correspondencia de España.»

Continua enfermo el general Letona, por cuya razon se ha encargado interinamente del despacho de la capitania general de este distrito el segundo cabo general Beaumont.

Se asegura que á consecuencia de las medidas tomadas por el gobierno francés contra algunos carlistas residentes en la frontera, van á ser espulsados del país que estos dominan todos los franceses.

Los carlistas continúan sus trabajos de atrincheramiento en las líneas de Andoain y Aya.»

MADRID 1.º DE MARZO.

De uno de nuestros corresponsales en el Norte recibimos la siguiente carta:

«Puente la Reina, 22 de febrero.

La falta de tiempo, por las fatigas que trae consigo la mucha vigilancia que es necesario tener estando al frente de un enemigo tan astuto como falto de valor para presentar batallas campales en buena lid, ha sido el motivo de que no haya escrito á Vds. desde la ocupacion por nuestras tropas de toda la izquierda del Arga, lo mejor y mas rico terreno de Navarra que antes ocupaban los carlistas.

Ahora corren voces de que nos van atacar el dia 24; pero si lo hacen, dispuestos nos encontrarán

para recibirlos como se merecen, pues todos sabemos ya que sus ataques impetuosos en momentos dados, son hijos de su impotencia y de su debilidad, y tienen por objeto hacer ver á propios y extraños que aun tienen vigor y fuerza suficiente para hacer frente á nuestros soldados.

Desde ayer se nota mas actividad en los carlistas que ocupan las alturas de Santa Bárbara, pues antes se contentaban con hacer cuatro ó seis disparos de cañon con la batería allí establecida, á la hora de relevo de nuestras guardias; pero ayer, además de su costumbre diaria, tiraron algunas granadas que cayeron en el juego de pelota, y que por fortuna no causaron daño alguno. El centinela establecido en el puente sobre el Arga, que lo era un soldado del regimiento de Zaragoza, vió caer á sus piés una granada enemiga, que reventó al chocar en tierra, sin que causase mas daño al soldado que la rotura del capote por un casco del proyectil.

Esta mañana al amanecer dos de nuestras baterías rompieron el fuego, contra Santa Bárbara una, y la otra dirigia sus fuegos al pueblo de Artazon, ocupado por un batallon navarro, que lo desalojó, marchando á ocupar las alturas, desde donde han estado haciendo faego todo el dia á nuestras avanzadas de la derecha del rio, sin contestarles los nuestros. Tampoco nos han dirigido hoy algunas granadas á la hora del relevo y alguna que otra entre dia á diferentes partes de esta villa, pero sin resultado hasta las cuatro de la tarde, hora en que escribo esta carta, continuando el fuego de guerrillas por parte de los carlistas, que se contentan con tirarnos desde la cordillera que da vista á Cirauqui.

Los carlistas de segunda fila, á pesar de la orden del Pretendiente condenando á pena de la vida al que diga que Mendiri es traidor á su causa, dicen en voz muy alta que Mendiri es un traidor y que sus jefes estaban vendidos porque abandonaron el Carrascal y Puente sin resistencia. El mismo don Carlos participa de la opinion de sus partidarios, cuando al abandonar esta villa el dia 2, dirigió la palabra á algunos batallones reunidos en la plaza y les dijo: «Hijos míos, nos han engañado, pero yo me vengaré,» contestando sus soldados á voz en grito: «¡Muéran los traidores!»

Para los carlistas son traidores todos los que no consiguen el fin que se proponen, aunque no haya medio de poderlo realizar.

Se despide por hoy.—B.»

El «Noticiero bilbaino» dice en su número del 26 llegado hoy á Madrid:

«Nuestros campesinos, que antes de la malhadada insurreccion carlista no sabian lo que era pagar contribuciones directas, satisfacen ahora á los facciosos 15 rs. mensuales por cada cabeza de ganado vacuno que poseen, además de otras gabelas y repartos extraordinarios con que de vez en cuando suele apremiar la diputacion á guerra.

Tales son las ventajas que ha traído sobre este desgraciado país la presencia del pretendiente.

Anteayer llegaron á Lozama los batallones carlistas titulados de Bilbao y de Guernica.

Dicen que se hallan en Arrigorriaga dos batallones navarros llegados recientemente.

Parece que los carlistas han subido hácia Castrajana una lancha y algunas chanelas que habia cerca de Burceña.

Esta mañana ha habido un vivo tiroteo de avanzadas hácia Arbolancha y Monte Abril, disparando nuestros fuertes bastantes cañonazos.»

El «Boletín de Comercio» de Santander correspondiente al sábado dice lo siguiente:

«Con referencia á un telegrama dirigido por el gobernador civil de Vizcaya al de esta provincia, sábase que en la mañana de ayer numerosas fuerzas carlistas, con tres cañones, atacaron la posicion de Arbolancha, inmediata á Bilbao.

Las guarniciones de los fuertes de Santo Domingo y Monte Abril acudieron desde el primer instante á reforzar nuestras avanzadas situadas en dicho punto, generalizándose el fuego que fué muy nutrido hasta las seis de la tarde, rechazando victoriosamente las tropas á los carlistas en los varios ataques que intentaron, quedando por fin dueñas del terreno que ocupaban, no sin sufrir algunas pérdidas, pero no tantas como las que esperimentó el enemigo, por que no estaba segun su costumbre, parapetado detrás de las trincheras, pudiendo así jugar con acierto la artillería.»

Se ha pedido autorizacion al gobernador de Córdoba para publicar un periódico titulado «La Lealtad»

Insiste la «Gaceta de Alemania» en que no está definitivamente arreglado el asunto del «Gustavo.» La indemnizacion pecuniaria ofrecida por el gobierno español dice es de importancia secundaria para el príncipe de Bismark, y la Alemania lo que desea es obtener satisfaccion por el ultraje que los carlistas infirieron al pabellon del imperio.

A esto replica nuestro cólega la «Epoca,» que el asunto del «Gustavo» está completamente zanjado, en los términos mas satisfactorios, pues si hubo agravio de parte de los carlistas, el gobierno español responsable de lo que dentro del territorio ocurra, por lo mismo que está dispuesto á castigarlo, ha adoptado las disposiciones necesarias para que no haya necesidad de hablar más acerca del particular.

«La cortés y benévola disposicion del digno representante de Alemania, añade, ha contribuido á poner término á este incidente.»

Las siguientes noticias están tomadas del «Diario de San Sebastian» del 27:

«Varias compañías de miqueletes dieron ayer un paseo por los alrededores de esta ciudad, haciendo correr á los carlistas que estaban en Ametzagaña.

Ayer se presentó á las autoridades de esta plaza un carlista.

Ayer fueron conducidos á esta plaza procedentes de Rentería, cinco soldados heridos por una granada que aquellos recogieron en las inmediaciones de la plaza, y que les reventó entre las manos estando examinándola.

No es cierto, como dice la «Voz montañesa,» que el vapor inglés «Carolina,» que ha desistido por ahora de tender el cable entre esta ciudad y

Fuenterrabía, se halle todavía en busca de la rotura del hilo submarino entre Lizard y Santander, cuya avería supone el colega santanderino se halle remediada, si el tiempo no empeora, para el 15 del próximo marzo.

El «Carolina» seguía esta mañana en nuestra bahía esperando á terminar la colocacion del cable submarino entre la estacion y la caseta de amarre, que quedó verificada ayer.»

Leemos en un periódico valenciano:

«Dió un periódico la noticia de que apénas llegados á Chelva los señores Muller y Speltz, prusianos que desde nuestra ciudad marcharon á unirse á las facciones, se les encargó el mando de dos batallones carlistas de los que estuvieron ántes bajo las órdenes de Boet. Nuestras noticias contradicen la del colega, pues parece que lejos de hallarse al frente de fuerzas facciosas, han inspirado viva desconfianza por su conducta, y se les mantiene en una situacion poco satisfactoria.»

De Daroca escriben el 25 al «Diario de avisos de Zaragoza:»

«De los nueve prisioneros que los carlistas hicieron en Villafeliche el dia 23 del corriente mes, regresaron al siguiente á sus hogares los dos alcaldes del ayuntamiento y el de mas edad de los contribuyentes que se habian llevado, acompañados de la comision que fué á gestionar su libertad. Los seis restantes quedan todavía en poder de los carlistas, por cuyo rescate piden á aquel pueblo la exorbitante suma de 6,000 duros. Se empieza á hablar por aquí del proyecto de pedir al gobierno que se fortifique á Daroca y se destine á esta ciudad una pequeña guarnicion que pueda poner los pueblos de la ribera del Giloca ó cubierto de las correrías de los carlistas.»

Por el ministerio de la Guerra se ha pasado una circular general dando cuenta del nombramiento del reverendísimo cardenal D. Juan Ignacio Moreno arzobispo de Valladolid, para el ejercicio interinamente de la jurisdiccion del vicariato general castrense.

Ha sido aprobado el gasto de conduccion por cuenta del Estado de los individuos del ejército refugiados en Francia, desde Cete á Barcelona.

Los ingenieros y empresarios del ferro-carril de Malpartida han visitado hoy las obras hasta Illescas, á donde llegan los trenes, ó sea una estension de 42 kilómetros, completa y sólidamente concluidos, y desde cuyo punto sigue el asiento de la via con gran actividad. La empresa y las provincias de Toledo y Cáceres merecen los plácemes por los adelantos de una via tan importante y de tan seguro porvenir.

Por la direccion general de Obras públicas se ha dispuesto se remita el personal y los fondos necesarios para activar las obras de la carretera de Canfranc que estará concluida para fin de junio.

Se ha destinado á estas obras una brigada de presidarios para conseguir mayor rapidez en su terminacion

Esta mañana ha ocurrido un ligero incendio en el palacio del señor duque de Alba, que pudo dominarse en seguida.

El señor Pareja Alarcón ha conferenciado hoy con el señor Cánovas.

Esta mañana ha llegado á Madrid, procedente de Roma, nuestro representante que ha sido cerca de

la corte del rey Víctor Manuel, señor R. D. Dicho señor ha celebrado una entrevista con el presidente del consejo de ministros.

Continúan las presentaciones á indulto de carlistas en diferentes distritos. Ayer se presentaron dos en Bilbao.—(Oficial.)

Ha llegado á Madrid, para asuntos del servicio, el gobernador de Castellon y esta tarde ha conferenciado con el señor Cánovas.

La «Gaceta» de mañana publicará una real orden creando una nuevo plaza de oficial, sin sueldo, en el real consejo de Sanidad.

De hoy á mañana saldrán para Cartagena los señores Orovio y Cárdenas que van á esperar á la infanta doña Isabel No estaba decidido esta tarde cuándo saldrían, porque no se habia recibido aun despacho dando cuenta de haberse embarcado la infanta.

El general Quesada salió esta mañana á las ocho de Tafalla para visitar las posiciones de Monte Esquinza y demás avanzadas de nuestro ejército.

Mañana publicará la «Gaceta» algunos decretos sobre recompensas que ha llevado esta tarde á la firma el señor ministro de la Guerra.

El señor ministro de Fomento, en cuanto termine el arreglo del ramo de instruccion pública de que se viene ocupando, dictará tambien algunas importantes medidas encaminadas al fomento de la agricultura.

Dice el «Diario de Tarragona» del 2:

«Mejor enterados, sabemos que los 38 prisioneros carlistas que trajo de Barcelona á esta ciudad hace pocos dias el vapor «Sirena», no entrarán en el próximo canje, aunque se verifique, pues han sido sentenciados por las comisiones de guerra de la espresada capital á pena de presidio, debiendo ingresar en breve en el de esta ciudad.»

«Desde el 15 al 28 de febrero último se han presentado á indulto en esta provincia nueve carlistas »

Se lee en el «Mercantil Valenciano» del 26:

«La diputacion carlista que residia en Vistabella se ha trasladado hace cuatro dias á Villahermosa. Aquella la componen cuatro vocales y un presidente. La demás gente civil del carlismo que pululaba en torno de la diputacion se ha ido tambien á Villahermosa, habiéndose quejado á Dorregaray por las pocas consideraciones que les guarda el cabecilla Cucala.»

Las «Provincias» de Valencia dice en su número del 26:

«Cuenta un periódico, que á los dos oficiales prusianos que dijimos habian cometido en Valencia varias estafas, marchándose luego á la faccion con caballos que robaron á un título de esta ciudad, apenas se han presentado en Chelva se les ha entregado el mando de dos batallones que forman parte de las fuerzas que mandaba Bonet, que como ayer decíamos, ha sido destituido del cargo de comandante general del distrito de Chelva.

Si es cierto que esos mal aconsejados jóvenes han preferido perder la consideracion y respeto que merecian como oficiales del ejército de una nacion amiga, por convertirse en guerrilleros y jefes de nuestras bandas insurrectas, sentiremos las desgracias que sobre ellos caigan, pero aconsejaremos á la autoridad militar que no haya contemplacion ningun-

na con los que sin ser españoles empuñan la tea de nuestras civiles discordias.»

Noticias Estranjeras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

(del «Diario de Barcelona.»)

París 27 de febrero.

A última hora dije á V. que el «Journal officiel» anunciaba que el mariscal Mac-Mahon habia confiado á M. Buffet el encargo de formar un nuevo ministerio. El «Journal officiel» añaía que despues como antes de la votacion de las leyes fundamentales, el presidente estaba resuelto á sostener los principios conservadores que han formado la base de su política desde que está en el poder, y que el nuevo ministerio, apoyado por los hombres moderados de todos los partidos, habrá de inspirarse en estos principios.

Ya puede V. comprender que este suelto del periódico oficial es el tema obligado de todos los comentarios. Se anticipa á los recelos de la gran mayoría del público, temeroso de que el gobierno se inclinase demasiado á la izquierda. Esta escitacion á los hombres moderados calma las inquietudes de todos, y es de presumir que seguirá en buenas condiciones el curso general de los negocios.

Ahora toda la cuestion se reduce á saber si los bonapartistas se unirán á la extrema izquierda para poner estorbo á la moderacion del gobierno. Ya Mr. Gambetta ha hecho anunciar en su periódico que la obra republicana apenas está comenzada y que ahora será preciso completarla. Es evidente que los republicanos van á hacer grandes esfuerzos para sacar partido de la situacion. Si los dos centros, cuando sobrevenga alguna proposicion demasiado acentuada y presentada á propósito por la izquierda, y si los diputados de la extrema derecha y los bonapartistas se abstienen de votar, es de temer que la mayoría no pueda ser bastante numerosa para sostener al ministerio conservador. Sin embargo, setenta diputados de la derecha fueron ayer á dar al mariscal la seguridad de que, á pesar de haber votado en contra de las leyes fundamentales, seguirán adictos á su gobierno. Esta cooperacion será pues de mucha importancia para resistir á los esfuerzos de los radicales.

Falta saber ahora si M. Buffet aceptará el cargo que se le ha ofrecido: sobre esto se manifiestan algunas dudas. No es todavía conocida la respuesta que ha dado al mariscal. M. Buffet que asiste hoy á los funerales de su madre, no podrá regresar á París tan pronto como en otras circunstancias, y hasta que regrese, nada de cierto puede saberse, á pesar de las muchas candidaturas que circulan, inventadas por los periódicos. Por punto general los candidatos que se apuntan, son MM. Buffet, Dufaure, Wallon, Christophle Mathieu Bodet, Leon Say, Decazes, Cisse, Montaignac, Leoncio de Lavergne y Waddington; pero repito que no hay nada resuelto.

El centro izquierdo tuvo ayer una importante session en la que discutió sus pretensiones relativamente á los puestos que ha de ocupar en el nuevo gabinete, y tambien para tratar de la renovacion de la mesa de la Cámara. Por lo que toca á la conducta que ha de seguirse con respecto al futuro ministerio, el centro izquierdo no pudo tomar decision alguna, pues no saben qué diputados entrarán á formar el ministerio.

Por otra parte, ha contraído sobre esto compromisos con la izquierda cupa cooperacion en favor del gobierno no puede darse por asegurada sino en cuanto tenga en él representacion el grupo Corne,

Christophle y Casimiro Perier.

Por lo que hace al nombramiento de la mesa de la Cámara, el centro izquierdo en masa, de acuerdo en esto con los demás grupos de la izquierda, votará para la presidencia á M. Buffet, para el caso de que no se encargase de formar ministerio. Si Monsieur Buffet es ministro, M. Dufaure parece indicado para el sillón presidencial, pues tendría mas que M. d'Audiffret-Pasquier, á quien igualmente se cita, las simpatías de la nueva mayoría.

Sin embargo, M. d'Audiffret tiene tambien sus partidarios, y en caso de que no entre en el ministerio, será candidato para la presidencia de la Asamblea. Dícese que la derecha presentará á M. de Kerdel; pero éste no reúne grandes probabilidades de salir elegido.

Mas volviendo al centro izquierdo, no ha tomado resolución alguna para la elección de un vicepresidente y de los secretarios. En resumen, su acuerdo de ayer fué el siguiente: «El centro izquierdo encarga á sus delegados que convengan con los grupos de la izquierda y el centro derecho que han contribuido á formar la nueva mayoría, sobre los nombramientos á que ha de procederse el lunes en la Asamblea, y sobre la actitud que ha de tomarse en la crisis ministerial.»

M. Fernando Duval, prefecto del Sena, partirá en breve para Lóndres con el objeto de devolver al lord corregidor la visita que vino á hacerle al inaugurarse el teatro de la Opera. M. Duval irá á hacer su visita vistiendo el uniforme de prefecto, y acompañado de su secretario general, varios empleados, dos comisarios de policía y dos agentes, todos de uniforme. Darán la escolta al prefecto cincuenta y seis caballos de la guardia republicana.

El príncipe Orloff salió ayer de París á recibir á la Emperatriz de Rusia que partió ayer de San Remo. El presidente de la república ha encargado á un ayudante de su Estado Mayor que acompañe á la Emperatriz mientras viaje por Francia.

Y á la par que la embajada rusa, la legación belga está haciendo grandes preparativos para recibir al Rey Leopoldo II de Bélgica que ha de llegar el 4 á París. Este viaje es para tener una entrevista con su hija, la princesa Luisa, que pasará algunos dias en París, antes de ir á establecerse definitivamente en Viena con su esposo, el príncipe Felipe de Sajonia.—D.

Lóndres 27 de febrero.

Los fondos españoles se han repuesto un tanto en la Bolsa de Lóndres de la baja que les habian hecho experimentar las patrañas de los carlistas sobre la salud del Rey y sus soñados triunfos en el Norte. En cambio, no puedo menos de decirles, reservándome los motivos, que empieza á ser general la creencia de hallarse próximo el restablecimiento de la paz en España.

Las sesiones del Parlamento dan cuenta de la presentación de los presupuestos, entre los cuales, el de Marina recibe este año un aumento considerable, prueba de que Inglaterra sigue atentamente los progresos de la marina germánica, que unida mañana á la de Rusia podría presentar una fuertísima flota en los mares de Oriente.

Esta alianza de los imperios del Norte preocupa siempre á los hombres de Estado ingleses. En los lores hubo anoche una discusión interesante sobre este punto, y lord Derby no pudo menos de declarar su creencia de que el Austria, la Rusia y la Alemania están resueltas á ajustar tratados de comercio con la Sérvia y Rumanía sin la sanción de la Puerta Otomana, lo cual equivale en gran manera al reconocimiento de su soberanía.

A propósito de esta cuestión de soberanía de la Rumanía, un telégrama de Berlín nos dice que el

gobierno español ha hecho saber á la Puerta Otomana que no ha sido el enviado español en Constantinopla, sino el ministro español en Viena, quien, como mas cerca, notificó en Bucharest el advenimiento del príncipe Alfonso. El Sr. Mazo solo entregó al príncipe Carlos de Rumanía una carta particular del rey Alfonso, espresándole las simpatías personales del nuevo Rey de España, sin que esto significase de modo alguno el reconocimiento de la independencia de los principados del Danubio. En Berlín como en Lóndres se cree terminada esta cuestión.

La que no lo está por desgracia, es la que surgió entre Turquía y Montenegro con motivo de los asesinatos de Podgoritza. Los turcos presos y condenados á muerte se habian escapado, y esto ha propucido nuevas complicaciones. Siempre hay puntos negros en Oriente.

Las continuas revoluciones de las repúblicas del Rio de la Plata han dado lugar tambien á otro corto debate en la Cámara de los comunes, en el cual M. Burke ha dicho que la presencia de la escuadra inglesa en Montevideo era necesaria en aquellas aguas para proteger las vidas y las propiedades de los súbditos ingleses, así en la república del Uruguay como en la de Buenos Aires.

Indudablemente hay en Berlín alguna persona muy amiga de los revolucionarios españoles, que ha tomado por su cuenta el dar telegráficamente á la prensa de Lóndres las mas sorprendentes noticias con relacion á España. Así, un dia, anunciando falsamente la salida de Kiel para las costas cantábricas de una escuadra germánica, presenta un conflicto como inevitable. Al dia siguiente asegura con mucha formalidad que el príncipe de Bismark se resistiera á recibir al señor Merry y Colon como representante de España, siendo la causa verdaderamente singular, la de considerarle como poco capaz para desempeñar estas funciones. Cuando se trata de uno de los diplomáticos españoles mas distinguidos y que ha probado su alta capacidad en las difíciles negociaciones con el imperio marroquí, no es posible dejar de sonreirse ante invenciones tan absurdas. Hoy le toca decir que los representantes de potencias protestantes en España han enviado á los gobiernos de Inglaterra, de Alemania y de los Estados Unidos una representación de los pastores de este culto protestando contra la abolición del matrimonio civil, que no está abolido para los que no son católicos, y haciendo otras apreciaciones sobre la cuestión religiosa en España.

Pero el «Times», órgano de la verdadera opinión pública en Inglaterra, no consiente en ser instrumento de estas pasiones, y anoche se leía en sus columnas una notabilísima correspondencia en que encarece la elevación de miras de Alfonso XII, y refiere algunas anécdotas muy interesantes de sus entrevistas con Espartero y Moriones, que demuestran la gran elevación de su inteligencia, y que es un monarca verdaderamente europeo.

Nada puede decirse sobre el desenlace de la crisis francesa, que adelantan sus corresponsales de París. Esta mañana era dudoso aun en Versalles que M. Buffet acepte la alta misión que le ha conferido el mariscal Mac-Mahon de formar un gobierno de los centros, no solo porque la muerte de su señora madre le ha afectado profundamente, sino tambien porque los conservadores no ven con gusto que dejando la presidencia de la Asamblea le sustituya en ella M. Dufaure, candidatura acordada por el centro izquierdo. ¿Quién sabe si una vez colocado en la presidencia, M. Dufaure no serviría de pedestal para la vuelta de Thiers á la de la república?

Restablecido el príncipe Leopoldo, la Reina vuelve al palacio de Windsor.—H.

París 27.

Se ha verificado el solemne acto de la recepción del embajador de España, marqués de Molins, por el mariscal Mac-Mahon, en el palacio del Eliseo.

A las dos de la tarde ha entrado el embajador en el palacio, donde se le han hecho los honores militares por la guardia del mismo.

El discurso del marqués de Molins dice que ha recibido el encargo de mantener y estrechar mas si cabe, las relaciones amistosas entre Francia y España, separadas por los Pirineos que las hace independientes, pero unidas por las afinidades de raza, clima y lengua, la cual crea entre los dos países vínculos fraternales.

Expresa la gratitud personal del rey Alfonso por la hospitalidad que le dió Francia, y recuerda que el cañon de Marsella fué el primero en saludar el estandarse real de España.

La respuesta del mariscal Mac-Mahon es muy expresiva. En ella hace votos ardientes por la pacificación y la prosperidad de España.

El señor Fernandez Gorita, primer secretario que era de la embajada, se ha despedido del mariscal Mac-Mahon para regresar á Madrid.

La condesa de Girgenti se ha despedido hoy de la señora del mariscal Mac-Mahon con motivo de su viaje á España.

Hoy partirá para Marsella, de donde saldrá mañana ó pasado, á bordo de la «Navas de Tolosa», con dirección á España.

Crónica Local.

(E. P. D.) En la tarde de ayer fueron conducidos al Campo Santo los restos mortales de nuestro querido amigo el farmacéutico don Guillermo Sintés y Pons, víctima de una corta pero grave enfermedad. Ha bajado al sepulcro á los 80 años de edad, conservando hasta sus últimos momentos todas sus facultades intelectuales.

El numeroso cortejo que acompañaba el cadáver era la prueba mas convincente de ser el señor Sintés un buen padre, fiel amigo y apreciado compañero.

Sentimos la tal pérdida así como no dudamos la sentirán tambien los demas amigos, acompañando en su justo sentimiento á toda su familia.

Segun vemos en «El Imparcial» del dia primero del corriente, ha sido declarado cesante nuestro amigo y paisano el médico director de Sanidad de este puerto don Juan Camps, nombrando en su reemplazo á don Carlos Suarez. De sentir es tal cesantía mucho mas al considerar los muchos años que viene desempeñando el señor Camps dicho cargo con el mayor celo y rectitud.

¡Vaivenes de la vida política y percances de la empleomanía!!..

Ha fallecido en Inca á los 71 años de edad el abogado don Antonio María Vich y Alou.

Por fin, despues de tanto pedir y clamar, el vapor-correo «Menorca» llegado en la tarde del juéves, fué portader además de la balija de Barcelona de la de Madrid por via de Alicante.

En Ciudadela anteayer fué estraido de un pozo el cadáver de don Juan Gener, ignorándose si la muerte ha sido casual ó violenta.

Al capitán de infantería don Roman Gonzalez y Monge, que se halla en esta ciudad curándose de la terrible herida que recibió en campaña, le ha sido concedido el retiro por inútil con el sueldo entero de su empleo, como justo premio á sus muchos padecimientos. Lo celebramos.

* *

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Olegario arzobispo y Santa Coleta virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.



D. GUILLERMO SINTES Y PONS.

FARMACEUTICO.

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Sus desconsolados hijos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y suplican lo tengan presente en sus oraciones.



Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trip. 33 ps. varios efectos y la corresp. Despachados el 5.

Para Alcudia con habas y efectos laud esp. Corcél pat. Salvador Covas con 5 trips. y 1 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 26 minutos.—Pónese á las 5 horas, 58 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 horas, 22 minutos de la mañana — Pónese á las 5 horas, 24 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—5'26 t.

Mahon 5.—8'45 m.

Continúa en Francia la crisis siendo probable que se forme un ministerio de conciliacion liberal.

El Nuncio de Su Santidad se dispone á venir á Madrid.

Los Estados- Unidos se han negado á reconocer á los rebeldes cubanos el carácter de beligerantes.

3 p. Interior, 15'30.

Exterior, 18'35.

Bonos, 37'85.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesion inaugural celebrada el dia 2 del actual acordó celebrar sesion ordinaria los mártres y viérnes de cada semana á las once de su mañana.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 4 marzo 1875.—El Baron de las Arenas.

Las horas de oficina y despacho en la secretaría del Ayuntamiento de mi presidencia quedan fijadas desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas á quienes interese adquirir cédulas personales ó enterarse de cualquier asunto que tengan pendiente en dicha oficina.

Mahon 4 de marzo de 1875.—El Baron de las Arenas.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 24 de Marzo próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado, en pública subasta, siendo la postura competente, una casa sita en esta Ciudad y calle del Arraval número 113 valorada en 7500 pesetas en méritos de cierto juicio ejecutivo que sigue D. Francisco Gimenez y Guitet contra D.ª Francisca Ponseti y Gomila, sobre pago de cantidad.—Dado en Mahon á 27 de Febrero de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons Esno.

PARA LA ESCALA EN PUERTO-RICO.
SALDRA DE BARCELONA 14 DE MARZO EL VAPOR ESPAÑOL **ALEGRIA**, CAPITAN D. TOMAS P. MERCADER.
Este buque, construido espresamente para viajes trasatlánticos, con máquinas de gran potencia y camarotes muy espaciosos y ventilados, reúne todos los adelantos conocidos en los vapores de las mejores líneas. Para carga y pasajeros dirigirse á D. Pablo M.ª Tintoré, Mendirábal, 19, bajos.—Agentes de Aduanas P. Bertran y Comp.ª, calle Cristina, 12, Barcelona.

CONFITERIA DE LA REAL CASA Calle Nueva n.º 39.

En dicho establecimiento se encuentran frescos los tan apreciados COQUERROIS y EMPANADAS DE PESCADO al estilo de Mallorca, palos jacobos, dátiles de Berbería, y el excelente dulce de la estacion

ARANJAT

que se vende á 25 cénts. libra.



Edictos para contraer matrimonio.—Fés de vida.—Manifiestos de nacimientos.—Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para las correspondencia oficial.

MR. PRADERE.

Calle Nueva número 19.

Tiene el honor de poner en conocimiento del público, que acaba de recibir un grande y variado surtido de TINTEROS desde el infimo precio de 1 real hasta 100.

POLVOS PARA TINTA NEGRA-VIOLETA, ESCOLAR, MINISTERIAL, COMERCIAL, COMUNICATIVA.

Estos polvos, resultados de la química moderna, disueltos en agua, producen una hermosa tinta violeta que luego se vuelve negra.

Cada paquete acompaña la debida instruccion y su precio es de 3 rs. vn.

Rica y grande novedad en RUCHAS para cuellos y puños de señora.

Mr. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales périscópicos, cilindricos y flin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista desde 6 á 60 rs. vn. el par.

Mr. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Para alquilar.

Lo está la casa calle del Cármen número 29. Es cómoda para una numerosa familia; capaz para una sociedad de recreo, como para una escuela por sus grandes y espaciosas salas y con un hermoso jardin.

Informarán calle Santa Catalina número 8.

CASINO CIRCO INDUSTRIAL.

FUNCION PARA EL DOMINGO 7 DE MARZO DE 1875.

Programa de la misma.

Se pondrá en escena la comedia en tres actos y en prosa titulada

EL HOMBRE DE LA SELVA NEGRA.

En la que toman parte, las señoras Villalonga y García y los señores Fábregues, Traid, Serra, Orfila, Herrera, Catalá (hijo) Mora, Capó y Catalá y Serra.

Seguirá la divertida y chistosa pieza titulada

LOS DOS VIEJOS, EL UNO LLORANDO Y EL OTRO RIENDO.

En la que toman parte las Señoras Villalonga y García y los Señores Traid, Mora, Herrera y Catalá.—Mahon 2 de Febrero de 1875.—P. A. de la Junta Gabriel Marsal, Srio.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.